

A l'occasion de ses 40 ans,  
le CRAPS organise une journée d'étude

**15.11.2024**

*Hippodrome de PAU*

# « Rêver ensemble ou comment repenser les solidarités »



## A PROPOS

L'association Centre de Recherches et d'Actions Psycho-Sociales, CRAPS, a été créée le 25 mai 1984 en s'appuyant sur les circulaires QUESTIAUX du 29 mai 1982 qui indiquaient que « Les usagers (...) doivent devenir de véritables acteurs du changement de leur vie quotidienne. Le travail social (...) se mettra au service de leurs projets individuels ou collectifs »

L'association a tenté depuis de mettre en pratique ces grands principes dans les différentes activités proposées.

Le CRAPS est avant tout l'union de citoyennes et de citoyens animés par un fort engagement dans la société pour essayer d'en réduire les inégalités, de favoriser un accès au droit pour tous et plus globalement de permettre à chacun et chacune de s'épanouir quelle que soit sa position sociale, familiale ou son appartenance à un groupe identitaire, quelle que soit sa nature, son origine, dans le respect de l'autre.

Son activité réside principalement dans la gestion d'un dispositif ITEP sur les secteurs de PAU et MOURENX ainsi que d'une équipe mobile d'appui à la scolarisation pour le territoire Béarn-Soule.

Aujourd'hui l'association accompagne la transformation de l'offre médico-sociale dans une logique inclusive afin de renforcer le pouvoir d'agir. C'est dans ce but qu'elle souhaite diversifier ses activités pour aller véritablement vers la prévention. Le soutien à la parentalité en sera un des axes forts.

Fortement inscrit dans un réseau partenarial important, le CRAPS est aussi adhérent d'un groupement d'associations partenaires, le GAP Au fil des gaves.

L'association CRAPS a fêté en 2024 ses 40 ans d'existence et de militance pour une société solidaire et tolérante.

En 2014, pour ses trente ans, le conseil d'administration s'était interrogé sur le devenir de l'association et avait proposé une journée d'étude pour répondre à cette question « Quel serait le visage du médico-social si ces petites associations venaient à disparaître ? ».

En effet, la mise en place des ARS, à partir de 2009, s'était accompagnée d'une inquiétude généralisée quant au devenir des petites associations. Le mot d'ordre était alors la nécessité de se regrouper pour continuer à exister.

Les années qui ont suivi ont montré que la fusion n'a pas été un passage obligé. Mais comme une peur peut en chasser une autre, l'après COVID a eu, entre autres, comme effet, de réinterroger le sens du travail. A émergé la problématique de l'attractivité en général et en particulier dans les métiers du social.

Si l'activité du CRAPS consiste principalement en la gestion d'un DITEP et d'une équipe mobile, l'association milite depuis sa création pour une société plus juste et lutte contre toute forme d'exclusion. Elle soutient ainsi vivement la logique inclusive dans le cadre de la structure médico-sociale qu'elle gère.

« Rêver ensemble » ou comment repenser les solidarités »

Penser l'inclusion, c'est garantir avant tout l'accès aux droits fondamentaux reconnus à tous ainsi que le plein exercice de la citoyenneté. Agir pour une société inclusive ne dépend certainement pas seulement des actions du secteur médico-social. C'est une question de société.

C'est pourquoi le CRAPS a souhaité dans le cadre de ses nouvelles journées d'étude, réunir des acteurs venant d'horizons différents pour qu'ils partagent leurs expériences et leurs réflexions pour pouvoir « rêver ensemble » à de nouvelles formes de solidarité.

# Programme de la journée

- 8H30 à 9h Accueil Café
- 9h Ouverture de la journée  
par Monsieur **Jean Yves GOMOND**,  
Président de l'association
- 9h30 Projection du Film des 40 ans
- 9h45-10h45 **Michel LAFORCADE**,  
Ancien directeur général de l'ARS Nouvelle Aquitaine,  
« Personnes vulnérables et professionnels,  
comment rêver ensemble ? »
- 10h45-11h00 Echanges avec la salle
- 11h-12h **Gabrielle HALPERN**, Philosophe,  
« Et si on retrouvait le goût de l'avenir !  
Créons les ponts entre les mondes,  
hybridons les mondes ! »
- 12h-12h15 Echanges avec la salle
- 12h15-13h30 Repas sur place
- 13h30-14h15 **Robert LAFORE**,  
Professeur en droit public à l'Université de Bordeaux, Institut d'études politiques,  
« Les visages de l'inclusion : ses origines et sa portée »
- 14h15-14h30 Echanges avec la salle
- 14h30-15h15 **Frédéric MORANDO**,  
Directeur Général de l'Orchestre de Pau Pays de Béarn,  
**Emmanuel HAUDEBOURG**, Directeur de projet El Camino,  
« Rêver ensemble, c'est aussi imaginer que des enfants  
de toutes provenances, souvent oubliés des dispositifs  
d'enseignement musical, peuvent être heureux d'apprendre  
à jouer ensemble »
- 15h15-15h30 Echanges avec la salle
- 15h30-16h15 **Nicolas JOUANSSERRE**, Joueur de basket professionnel  
membre de l'équipe de France de Basket Fauteuil :  
Jeux paralympiques 2024, poursuivre le rêve...
- 16h15-16h30 Echanges avec la salle
- 16h30 Clôture de la journée

## PARTENAIRE DE L'ÉVÉNEMENT



## INFORMATIONS PRATIQUES

### INCRPTIONS

Via la plateforme Hello Asso

### TARIF

Gratuit

### RENSEIGNEMENTS

07 44 47 91 46

### ACCES

Hippodrome de Pau 1, avenue des martyrs du Pont Long 64 000 PAU

### En voiture :

Autoroute à proximité - Sortie 9.1

### En bus :

Ligne T2 - Lons Perlic Arrêt Val d'Or

### Parking :

Un parking gratuit sera accessible pour les participants

Le CRAPS est adhérent du



### Contact :

19, avenue du Château d'Este

64000 PAU

Tél. 05 59 72 06 20

contact@craps64.fr